
Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung 
des Fördervereins der Fritz-Leonhardt-Realschule e. V. 

 
Anwesend: 8 stimmberechtigte Mitglieder 
Zeit:  19.30 – 21.00 Uhr 
Ort:  Fritz-Leonhardt-Realschule 
 
1. Begrüßung und Bericht über die Aktivitäten in 20 13 
Sitzungsleiterin Ursula Kuhn begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung fest. Die Einladungen wurden form- und fristgerecht den Mitgliedern zugestellt. 
Anträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt. 

Im Rechenschaftsbericht führt die 1. Vorsitzende die Aktivitäten des Vereins aus. Dazu zähl-
ten: 

- Januar 2013: Jahreshauptversammlung 
- Beteiligung am ‚Tag der offenen Tür‘ mit Kuchenbüffet 
- Sommerfest 2013 (Eis- und Kuchenverkauf) 
- Abschlussfeier der Klassen 10 
- Organisation Nikolausmarkt (über Herrn Rainer Hofsäss) 
- Weihnachtsgottesdienst (Getränkeverkauf/Abverkauf Reste Weihnachtsplätzchen Ni-

kolausmarkt) 

Der Verein hat zum 31.12.2013 135 Mitglieder aus der Elternschaft und 10 Lehrer. Ord-
nungsgemäß wurden zwei Vorstandssitzungen in 2013 durchgeführt. 

Frau Kuhn dankt allen ehrenamtlichen Helfern für ihre Unterstützung und Frau Grafenmüller 
für die stets gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

2. Kassenbericht und Genehmigung des Protokolls 
 

Genehmigung des Protokolls 2013       
Änderung: Spende aus Weihnachtsgottesdienst geht an Klasse 7 und ist für das Skischul-
landheim bestimmt. Das Skischullandheim direkt wird nicht bezuschusst. 
           Einstimmig 
 
Herr Gilke, Kassenwart, berichtet: 
Kassenbestände:  Girokonto  €   7.438,43 
    Sparbuch  €   2.200,-- 
    Barkasse  €      200,-- 
    Jugendbeleiterkonto € 14.892,-- 
Die Kassenprüfung durch Frau Yildiz bescheinigt die ordnungsgemäße Mittelverwendung 
und eine vollständige und nachvollziehbare Kontoführung. 
 
Einnahmen in 2013: Sommerfest € 300,--, Tag der offenen Tür € 100,--, Weihnachtsgottes-
dienst € 50,--. 
Ausgaben in 2013: Pauschalförderung für Erstattungen/Kleinanschaffungen € 500,--, Vorfi-
nanzierung Schulkleidung € 1.000,--, Rhetorikkurs für Schüler Klasse 10 € 2.200,--, Anschaf-
fungen Cafeteria € 350,--, Zuschuss zum Projekt Road Sense € 400,--, Anschaffungen 
Technikraum (Akkuschrauber) € 600,--. 
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Die Umstellung auf das neue Einzugsverfahren SEPA läuft. Die nächsten Beitragseinzüge 
erfolgen im April 2014. 

Frau Grafmüller bedankt sich für die unterjährige Unterstützung des Fördervereins, der es 
ermöglicht außerschulische, attraktive Angebote durchzuführen. 

3. Entlastung und Neuwahl des Vorstands 

Frau Beisel bittet um Entlastung des Vorstands. 
Dem Antrag wird stattgegeben      Einstimmig  

Frau Beisel wird zur Wahlleiterin bestimmt.     Einstimmig 
Die Wahl erfolgt durch offene Abstimmung per Handzeichen. Für die zu besetzenden Positi-
onen steht jeweils nur ein Bewerber zur Wahl. 

          Ja/Nein/Enthaltung 

1. Vorsitzende.  Frau Dr. Vera Stern    7 : 0 : 1  
2. Vorsitzender  Herr Maassen     7 : 0 : 1 
3. Kassenwart  Herr Gilke     8 : 0 : 0  
4. Schriftführerin  Frau Model     8 : 0 : 0  

 
 

Die Gewählten nehmen die Wahl an. Frau Model, verhindert, hat bereits im Vorfeld der Ver-
sammlung die Annahme der Wahl bestätigt. 
Frau Kuhn wünscht dem neugewählten Vorstand eine erfolgreiche Amtszeit. Sie übergibt die 
Sitzungsleitung an Frau Dr. Vera Stern. 
 
4. Ausblick 2014, Anträge und Vorschläge 

Frau Grafmüller stellt den Bedarf für das laufende Jahr vor und bekräftigt die Notwendigkeit 
der Unterstützung durch den Förderverein zur Durchführung außerschulischer Veranstaltun-
gen. Neben den bereits bekannten Angeboten wird die Möblierung des ‚grünen Klassenzim-
mers‘, die Aufstellung von Sitzecken im Foyer, eine neue Schulhofgestaltung oder die An-
schaffung von Beamern gewünscht. In allen Fällen sind zunächst die Vorgaben der städti-
schen Abteilungen abzuwarten und deren Kostenbeteiligung. 

Termine 2014: 
10.02.  Klassenpflegschaften Klassen  8 – 10 
11.02.  Klassenpflegschaften Klassen  5 – 7 
14.03.  Tag der offenen Tür 
18.07.  Schulfest 
24.07.  Abschlussfeier Klasse 10 (Grußwort Frau Model) 
 
Neugestaltung des Infoflyers ‚Förderverein‘: Vorstellung des neuen Vorstandes, Umstellung 
der Kontoverbindung auf IBAN/BIC. 
 
Mitgliederwerbung: Der Förderverein wird sich künftig im Rahmen seiner Öffentlichkeitsarbeit 
regelmäßig in den NEWS vorstellen und die Klassenpflegschaftsabende zur Mitgliederwer-
bung nutzen. Darüber hinaus sollen Wünsche/Bedarfe von Eltern und Schülern über die 
NEWS abgefragt werden.  
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Frau Kuhn bedankt sich abschließend für das ihr entgegengebrachte Vertrauen und die zahl-
reichen positiven Erfahrungen und Begegnungen als Vorsitzende des Vereins. 
Frau Grafmüller betont in ihrer Laudatio die gute Zusammenarbeit und erinnert an die vielen 
Initiativen von Frau Kuhn, die den Förderverein ins digitale Zeitalter geführt hat und sich ins-
besondere für die Förderung von ‚Jungen und Technik‘ eingesetzt hat. 
Sie dankt ebenfalls Herrn Berner-Föhl für sein engagiertes und kompetentes Mitwirken im 
Verein. 
 
Die Vereinsregisteranmeldung wird vorbereitet. 
 
Frau Dr. Stern beschließt die Sitzung. 
 
Protokollführer:     _____________________ 
        (Sofia Beisel) 
 
Sitzungsleiter      _____________________ 
        (Ursula Kuhn) 
 
       _____________________ 
        (Dr. Vera Stern) 
 
 
Stuttgart, den 14.02.2014 


